



## **Gesamtelternvertretung der Friedrichsfelder Grundschule**

Lincolnstraße 67, 10315 Berlin

### **GEV-Friedrichsfelder GS**

gev.vorstand.fs@gmail.com

#### **Vorsitz:**

Mandy Heimer

#### **Stellvertreter\*innen:**

Leopold Spring

Christian Dusatko

Olaf Preibisch

#### **Schriftführerinnen:**

Juliane Domke

Kerstin Bening

## **Protokoll zur 5. Sitzung der GEV vom 04.03.2019**

Anwesende: Herr Pohl (Schulleiter), Frau Iser (Pädagogin), Frau Fikus (Pädagogin), Frau Heimer (4d), Frau Flieger (4c), Frau Domke (4c), Herr Priepke (4a), Herr Barth (4a), Frau Bening (4b), Frau Fehse (LG B), Frau Weigt (5a), Herr Möllmer (5a), Herr Preibisch (3a) Frau Kasel (3a), Herr Weinholz (3c), Frau Schubert (LG H), Frau Heinze (LG H), Frau Raschke (5c), Herr Spring (LG D), Herr Dusatko (5b), Frau Roloff (LG B)

Protokoll: Frau Domke

Leitung: Frau Heimer

1. Die Tagesordnung wurde einstimmig genehmigt. Das Protokoll der Sitzung vom 28.01.2019 wurde einstimmig genehmigt.
2. Themensitzung „Gewaltprävention“: Der AK „Gewaltprävention“ präsentiert die Auswertung der an das Kollegium verteilten Fragebögen, eine Vielzahl an Vorschlägen für Projekte und Maßnahmen und die Möglichkeiten der Zusammenarbeit zwischen Eltern und Schule.
  - 2.1. Auswertung Fragebögen: siehe Anhang
  - 2.2. Fazit und Diskussion zum Thema Gewaltprävention:
    - Nutzung und Kenntnisse der schuleigenen Ressourcen scheinen heterogen. Laut Schulleitung werden diese gut und wenn nötig frequent genutzt. Im Krisenfall tagt ein schuleigenes Gremium und greift unverzüglich mit den dafür vorgesehenen Maßnahmen ein.
    - Das Thema Gewaltprävention und im Besonderen der Umgang mit verhaltensauffälligen Schülern werden im derzeitigen Entwicklungsprozess des Schulprogramms manifestiert und in der kommenden GK (01.04.2019) sowie während eines anstehenden Studientages vertieft und diskutiert. Des Weiteren werden entsprechende Fortbildungsschwerpunkte im Rahmen der Präsenztage organisiert. U.a. wird dabei das Trainingsraummodell thematisiert.

- Die Unterstützung einer Schulsozialarbeiterstelle ist seitens der Schulleitung beim Bezirksamt beantragt. Die Realisierung einer solchen Planstelle gestaltet sich laut Schulleitung als schwierig.
- Die Realisierung sog. Doppelsteckung um sonderpädagogische Bedarfe zu decken, ist durch die personelle Situation nur begrenzt möglich.
- Die Integration von sog. Schwerpunktstunden in den Klassenstufen 5 und 6 ist gewünscht.
- Die Schule erhält externe beratende Unterstützung von der Organisation [ProSchul](#).
- Es gibt eine diesbezügliche Vernetzung und themenbezogenen Austausch im Kollegium.
- Der AK empfiehlt der Schulleitung eine Kooperationsvereinbarung mit der diesbezüglichen Beratungsstelle der Berliner Polizei.

### 2.3. Projekte und Maßnahmen, die vom AK vorgeschlagen werden:

- [Berlin-Brandenburger Anti-Mobbing Fibel](#)
- [Berlin-Brandenburger Anti-Gewalt Fibel](#)
- [Schule ohne Rassismus, Schule mit Courage](#)
- [Contigo](#)
- [Grüne Liste Prävention](#)
- [Emma wehrt sich](#) (Buch und Unterrichtsanleitung)
- [Pax an](#)

### 2.4. Zukünftige Arbeitsschwerpunkte des AK

- Es sollen Projekte gefunden werden, in denen eine Zusammenarbeit von Eltern, Schülern und Kollegium effektiv gestaltet werden kann.

### 2.5. Derzeitige Situation an der Schule

- Das Kollegium handelt engagiert und interessiert.
- Trotz der Vielzahl an Angeboten gibt es eine steigende Tendenz an Gewaltbereitschaft. Es gilt daher die Angebotsauswahl gezielt zu sondieren. Ziel der Schulleitung ist eine Bekämpfung der Ursachen, nicht nur der Symptome.
- Die Schüler werden stets dazu angeregt, die Konflikte selbst zu lösen. Die Kollegen möchten unterstützend als Ansprechpartner agieren und nur dann die Mediatoren-Rolle einnehmen, wenn sich zwischen den Schülern keine Lösung des Konflikts einstellt.
- Konflikte sollten auch mit den Eltern thematisiert werden. Kollegen sollten auch von den Eltern immer direkt angesprochen werden, um Missverständnisse zu vermeiden.
- Die GEV möchte das Kollegium darin unterstützen, Eindrücken entgegenzuwirken, dass an der Schule nicht genug zur Konfliktlösung zwischen Schülern beigetragen wird.
- Die bereits im Kollegium bestehende AG „Umgang miteinander“ soll nun enger mit dem AK zusammenarbeiten.

### 3. Berichte der Schulleitung:

#### 3.1. Situation der 5 Klassen:

- Die Essenssituation hat sich mittlerweile eingespielt und auch die Gesamtatmosphäre ist stark verbessert.
- Weiterhin ist die Möblierung (Tische) in einem der genutzten Räume nicht zufriedenstellend. Trotz intensiver Bemühungen seitens der Schulleitung, weigert sich das Schulamt, diese Situation zu beheben. Die GEV wird zeitnah und als Gremium geschlossen (nicht nur die Vertreter\*innen der 5. Klassen) gegenüber dem Schulamt aktiv werden und erhofft sich dadurch eine Beschleunigung der diesbezüglichen Umbauprozesse.

#### 3.2. Umbau der Mensa:

- Der Umbau der Mensa beginnt mit den Sommerferien. Dieser soll zum Ende des Kalenderjahres 2019 fertig gestellt sein. In der Zeit ab Beginn des Schuljahres 2019/20 bis zur Eröffnung der neuen Mensa werden die Essensversorgung im Multimediaraum und die Essensausgabe in der derzeitigen Lehrküche stattfinden. Ein Elternbrief mit umfassenden Informationen diesbezüglich wird zeitnah verteilt.

#### 3.3. Toilettensituation:

- Der Hausmeister, Herr Keller, ist explizit und nachdringlich von der Schulleitung beauftragt Meldung über Mängel an das Schulamt weiterzuleiten.
- Es besteht derzeit keine Gefahr aufgrund von defekten Toiletten.
- Hygieneeimer wurden in den entsprechenden Toiletten bereitgestellt.

### 4. Hygienetag: Die Schulleitung hält die Umsetzung eines Hygienetages am 04.05.2019 seitens der Eltern für nicht notwendig, da die Schule während der Osterferien eine Grundreinigung erhält. Es wird vorgeschlagen diese Initiative in das neue Schuljahr (2019/20) zeitlich in die Nähe der Oktoberferien zu verschieben.

### 5. Berichte aus den Gremien und Arbeitskreisen:

5.1. AK Sicher zur Schule: Der AK wird mit dem Ordnungsamt in Dialog treten, um die geplante Flyerverteilung zur Schulwegsicherung zu optimieren.

5.2. BEA: Frau Heimer berichtet über die Bauverzögerung der Grundschule in der Sewanstraße. Die geplante Inbetriebnahme zum kommenden Schuljahr wird nicht zu realisieren sein. Weiterhin ergab die Anfrage auf die zu erwartenden Zahlen der Schüler\*innen, die ab dem kommenden Schuljahr mit Mittagessen versorgt werden, ein Defizit zwischen 117 (bei 50%) und 147 (bei 100%) Kindern. Diese Angaben entsprechen der räumlichen Situation nach Erweiterung der Mensa. Ferner macht Frau Heimer darauf aufmerksam, dass der Bezirk der Schule kostenfrei eine IT Kraft zur Verfügung stellt. Laut Schulleitung wird dieser Service nicht benötigt, da die Schule mit einer eigenen IT-Fachkraft in Vertrag steht. Zudem informiert Frau Heimer darüber, dass der Vertretungspool für ausgefallene Sekretariatskräfte seitens des

Bezirks verstärkt wurde. Die Schulleitung wird sich dementsprechend beim Bezirk informieren und hofft auf Unterstützung.

## 6. Sonstiges

- 6.1. Die Schulleitung informiert über die anstehende Schulinspektion am 06.05.2019. Eine Umfrage an alle Eltern der 4. und 6. Klassen wurde verteilt. Ein diesbezügliches Vorgespräch wird am 25.03.2019 stattfinden. Eine erste Auswertung wird zum Ende des aktuellen Schuljahres erwartet.
- 6.2. Eltern der 6. Klassen haben den Eindruck über eine erhöhte Anzahl von Ausfallstunden und verschobenen Klassenarbeiten. Die Schulleitung berichtet über den jahreszeitlich bedingt erhöhten Krankenstand im Kollegium. Jedoch ist die Schule auch für den Vertretungsfall personell gut aufgestellt.
- 6.3. In diesem Schuljahr wird das Sommerfest nicht stattfinden.
- 6.4. Frau Fikus informiert darüber, dass die im Foyer ausgelegten Fundsachen bis zum 12.04.2019 noch bereit liegen. Danach werden sie entsorgt.

## Termine:

GK Sitzung am 01.04.2019

SK Sitzung am 08.04.2019

GEV-Sitzungen am 08.04.2019, 13.05.2019 sowie 19.08.2019, jeweils 18:30

Förderverein am 09.04.2019, 18:00

Wir bedanken uns vor allem beim AK Gewaltprävention für die umfangreiche Vorbereitung der Sitzung, die ausführliche Auswertung der Fragebögen sowie den konstruktiven Vorschlägen. Die nächste GEV Sitzung findet am Montag 08.04.2019 ab 18:30 statt. Wir würden uns über ein zahlreiches Erscheinen sehr freuen. Für weitere Fragen und Wünsche stehen wir gern und jederzeit zur Verfügung.

Herzliche Grüße,

der GEV-Vorstand

Anhang: Auswertung Fragebögen